たはら

令和7年3月18日 回兴





こどもらも 木々のつぼみも 春を待つ

校庭の桜のつぼみがふくらみ始め、春の門出を祝う日を待ちわびているかのようです。

さて、令和6年度も本日に修了式を終え、明日に卒業式を残すのみとなりました。本校では、今年度から「担任ローテーション」「教科担任制」「合同授業・少人数指導」のハイブリッドな取組である「チーム担任制」を本格実施してきました。子どもたち一人一人に多くの教員が授業や生活の中で関わることで、子どもたちが学校で話すことができる教員が増え、一緒に遊んだり、悩みを相談したりし、安心した学校生活ができたことと思います。来年度も、チーム担任制を継続し、さらに子どもたちの「いい顔」が溢れる田原小にしていきます。

さて、いよいよ4月から6年生は中学生となります。田原小学校で学んだことを思う存分発揮して、 さらに成長していくことを期待しています。1年生から5年生は新しい学年へと進級し、気分新たに新 学期を迎えます。どんな1年間になるか今から楽しみです。

保護者の皆様、1年間本校の教育活動に御理解・御協力をいただきありがとうございました。お子さんの成長が見られた1年間だったと思います。今後も家庭と学校が手を取り合って子どもたちの健やかな成長を後押ししていきましょう。

<各学年からのメッセージ>

1年生の学年目標は、「あきらめないでなんでもがんばる たすけあい ゆずりあいの 1年1組」でした。様々な幼稚園や保育園から来た子どもたちが、小学校初めての運動会や校外学習、生活科のグループ活動などを通して、お互いのことを知り、やがて声

を掛け合って助け合うようになる様子には、目を見張るものがありました。2年生でも、仲間と一緒に元気いっぱい、たくさんのことに挑戦していくことを期待しています。

2年生の学年目標は、「けじめ、けんこう、けんかしない」でした。田原のまち(神社や公園、お店)の探検や御厨駅から電車に乗って浜松に行った校外学習などの行事を通して、いつでも健康を意識し、自分で考えて行動し、自



分だけでなく周囲を気に掛けるようになり、仲良く友達と接する姿がたくさん見られました。3年生になっても、互いに関わりを深めながら、一人一人が自分で考えて、けじめをつけた行動がとれることを 期待しています。

3学年の学年目標は、「JUMP!」でした。社会科や理科、田原っ子学習など、初めての学習活動を通して、自分の興味・関心を生かしながら、挑戦する姿がたくさん見られました。その他の活動でも、子どもたちは、カー杯いろいろなことに挑戦し、高学年に向けて自分の力や良さを発揮しながら、飛躍することができました。4年生でも、自分の力や良さをいかし、自信をもって活動してくれることを期待しています。

4年生の学年目標は「さいきょう」でした。個性が豊かで、 共に支え合いながら楽しく成長できました。校外学習で船明 ダムやクリーンセンターに行ったことや、福祉体験で車椅子 に乗ったこと経験を通して視野を広げることができました。 5年生になっても、自分の良さを伸ばしつつ、高学年として の自覚をもって行動してほしいと思います。

5年生の学年目標は「アクティブ」でした。観音山宿泊体験学習、委員会活動、卒業を祝う会などで、自分で考えて行動することができました。いつも教室には活気があり、和気あいあいなクラスでした。いよいよ最上級生となります。自分たちの良さを生かし、元気いっぱいの田原小となるように、考えて行動することを願っています。

6年生の学年目標は「Best」でした。修学旅行や運動会、田原っ子発表会等、行事や学習活動において、自分なりの目標を立て、精一杯取り組むことができました。また、委員会活動やふれあい活動などでは、学校全体を見て進んで動いたり、下級生に優しく接したりと高学年らしく行動することもできました。中学生になっても、新しい友達をたくさん作り、どんなことにもBestを尽くして取り組むことを期待しています。

ほほえみの各クラス目標は、「ほほえみハッピー」「かえる」でした。買い物学習や浜松科学館への校外学習、おまつりごっこなどの様々な経験を通して、お互いのよさを認め合い、仲良く協力し、助け合う姿が見られました。新学年でも、友達と助け合い、様々なことに挑戦していくことを期待しています。











春休みは、新年度への助走期間

春休みは、新年度への準備をする大切なときです。学校では、以下のとおり指導をしました。 御家庭でも、これまでと同様、早寝・早起きの規則正しい生活をして、生活のリズムを

崩さないように御配慮をお願いします。

特に新6年生は、<u>4月17日(木)</u>には、<u>全国学力・学習状況調査</u>があります。<u>5年</u> 生までの学習内容をしっかりと復習しておくよう子どもたちには伝えてあります。



(1) 生活面

- ○新年度のスタートが気持ちよくきれるように、規則正しい生活をしましょう。
- ○家族、地域の人にも進んで挨拶をしましょう。
- ○危ない遊びをしないようにしましょう。
- 〇お金の使い方を考えましょう。

(2) 学習面

- 〇時間、場所を決めて、学習に取り組みましょう。
- ○計算問題や新出漢字の練習など、1年間の学習の復習をしましょう。※その日のうちに丸付けや直しを行うと、学習したことがしっかり身に付きます。

(3)健康・運動面

- ○なわ跳びやかけ足などに進んで取り組み、体力の維持・向上に努めましょう。
- 〇未治療の疾病(むし歯など)は、春休みのうちに治療しましょう。

☆3/27(木)送別式

午前8時15分までに集団登校します。*通常の集合時刻より15分遅らせて集合 持ち物…上靴・横断バッグ・タブレット(まだ学校に預けていない子)・タブレット充電器

白衣(給食当番で、まだ持ってきていない子)

- ・式終了後に5・6年生は机といすを移動のお手伝いをお願いします。
- ・下校は、1~4年生は9時30分、5・6年生は10時20分頃の予定です。

☆4/4(金) 入学式準備 *新5年、新6年のみの登校となります

午前8時30分までに近くの友達と声を掛け合って登校し、新しい学級の靴箱を使い体育館に集合。

持ち物…上靴・名札・雑巾・ビニール袋(ぬれた雑巾用)、作業ができる服装で来ましょう。

終了時刻は午前10時00分頃、下校は10時10分の予定です。

☆4/7(月)始業式

午後 1 時 00 分までに集団登校します。教科書を配付するため、ランドセルで登校させてください。 持ち物…・筆記用具・防災頭巾・道具箱(上靴と名札は置いておきます。)

・「保健調査票(黄色)・健康管理カード(表)家庭調査票(裏)(水色)」を入れた保健に関する連絡袋 ※昨年度のものは、御覧になった後、各御家庭で破棄してください。

<日程>

・新任式・始業式 午後 1 時 10 分~ 1 時 50 分

・学級活動 午後2時 ~午後2時45分

・帰りの会 午後2時45分~午後3時

下校 午後3時10分(予定)

★春休みに学習用具の点検をお願いします★

学習用品を整え、気持ちよく新学年を迎えるべく、次の観点で、再度の点検をお願いします。①全ての物に記名されていますか。(名前が薄くなっている物は、もう一度記名を。)②必要な物が全てそろっていますか。③学習に不要な物が入っていませんか。

達成感と感謝とい寂しさと

校長 佐伯 泰司

「複数の教員で子どもを見る」「子どもが複数の教員に気軽に相談できる」仕組みを作ろうと、私が全職員に呼びかけたのは 2023 年 9 月のことでした。その後、多くの教員に先進的に取り組んでいる県内外の学校を視察してもらいました。さらに、職員間で対話に対話を重ねることで、抽象的な言葉を誰もが分かる具体的なイメージに高めていきました。「田原小流」チーム担任制を形作るのは時間も根気も必要でしたが、代わりに職員相互の信頼感は得られたと思っています。

保護者の皆様にも時折、「大丈夫か?」と不安を抱かせた場面があったかと思います。私たちは丁寧な説明を繰り返す中で、家庭と一緒に歩む姿勢だけは崩さないように意識して取り組んできました。保護者の皆様も「チーム担任制」に期待を寄せてくださり、子どものために何ができるかを一緒に考えてくださいました。多くの励ましや応援の言葉をいただけたことも、私たち職員にとって大きな支えになりました。

2019 年末から始まったコロナ禍により、しゃべることもままならない時期が長く続きました。そのため、子どもたちのコミュニケーションスキルに課題が多くみられるようになりました。私たちは「チーム担任制」を通して、コロナ禍でのしゃべれなかった時間を十分に取り戻すべく「孤立した学び」から「協働的な学び」への転換を図ろうと努力しました。子どもたちは、少しずつ本来の人懐っこい姿を取り戻し、望ましい人間関係の在り方を学び始めています。

私は、本校での2年間を全力で走りきることができたことへの達成感とともに、職員や保護者の皆様、何より子どもたちへの感謝の気持ちでいっぱいです。そして、大好きなこの学校を去ることへの寂しさもあります。このような気持ちで教職人生を終えることができる私は本当に幸せ者です。ありがとうございました。今後のさらなる田原小学校の発展を願っています。